

Neue Orgel in der Friedhofskapelle Langenberg

Am 21. Dezember 2016 hat sich die Situation mit der Orgel der Friedhofskapelle grundlegend verändert. Das seit 1956 auf der Empore stehende Instrument der Orgelbaufirma Paul Ott wurde abgebaut und entsorgt. Gleichzeitig wurde eine neue Kleinorgel mit drei Registern im vorderen rechten Bereich der Kapelle aufgestellt. Diese 'neue' Orgel ist ein gebrauchtes Instrument, dessen Erbauer unbekannt ist. Die Klavier- und Orgelmanufaktur Stefan Peters, in dessen Händen die Wartung aller Orgeln und Klaviere der Ev. Kirchengemeinde Langenberg liegt, hatte von einer anderen Gemeinde dieses Instrument übernommen und für eine weitere Verwendung entsprechend überarbeitet. Durch neue Leichtlaufrollen ist diese Orgel im unteren Bereich der Kapelle flexibel einsetzbar. Der Kaufpreis von ca. 5.000 € ist deutlich günstiger als eine Reparatur der bisherigen Orgel, was etwa das dreifache gekostet hätte. Die raumklimatische Situation wäre mit der Aufstellung auf der Empore auch weiterhin problematisch geblieben, hat dieser Ort doch dazu geführt, dass das Material der bisherigen Orgel (Holz, Filze, Leder, sog. nicht abgehängte Traktur, oxidierende Metalle etc.) vorzeitig marode wurde und durch extreme Temperatur- und Feuchtigkeitsschwankungen kurz davor stand komplett zu versagen!

Das neue Instrument fügt sich optisch dekorativ in den Altarbereich der Kapelle ein und ist in dieser Positionierung auch für die Nähe zur Gemeinde von Vorteil.

(Peter Nowitzki)